



にしふかい

令和 6 年 6 月 3 0 日
校長 永山俊介
児童数 230人



学べることの喜び

最初に算数。目の前に1枚の折り紙があります。厚さは0.1mmほどの薄い紙です。これを二つ折りにすれば厚さは約0.2mmになります。もう一回、折れば厚さは0.4mmとなり、折るごとに紙の厚さは2倍になっていきます。10回折れば10cmを超え、これを繰り返して、42回目では約44万kmになり、なんと地球と月の平均距離約35万kmを超えます。



式は $0.1 \times 2 \times 2 \times 2 \times \dots$ をあと39回繰り返して、最後にkmの単位を換算するだけなので、小学生でも計算できます。理論上は1枚の折り紙をたった42回折るだけで、地球から月まで届く分厚い紙が完成するのです。でも、実際には、紙の大きさは、決まっていますので、物理的には折る作業の限界があります。では、何回まで折れるのでしょうか？極限まで薄くした紙だったらどうでしょうか？



次は社会科です。地図帳で、世界地図が掲載されているページを見ていると、カナダの北東に位置するグリーンランドという世界最大の島が気になったことはありませんか。私が目にする世界地図では、オーストラリアよりはるかに大きく描かれています。しかし、地球儀でみると実際の面積はオーストラリアの三分の一以下です。球面を平面に表すと歪みが生じます。

また、地図帳上では、日本から一番近いヨーロッパはウクライナなどの東欧に見えますが、地球儀でみると実際には北極圏経由で北欧に行く方が近いのです。地理を学び始める子ども達が、興味深く不思議に思う場面です。

このように、小学生で扱う学習内容は魅力的なものばかりで、毎日の勉強は発見の連続です。知的好奇心を働かせれば、興味や関心を強くするものがたくさんあります。夏休みの自由研究のネタも、日常の学びの中にたくさんのヒントがあるように思います。

今、世界では学校に行きたくてもいけない子供たちが2億4千万人以上いると言われていています。自然災害で学べない子ども達や戦争や紛争で学べない子ども達など原因は様々です。

毎年、夏休みを迎える前に子ども達に話すことがあります。それは、長い休みの中で、「平和」について、家族とお話をする機会をぜひ作って下さいということです。

8月は6日と9日、それぞれ広島と長崎に唯一人類に使用された原爆が投下された日や第二次世界大戦で敗戦した15日の終戦記念日など、私たちにとって平和について考えさせられる大切な日があります。私たちが今平和に暮らせることは、過去の甚大な犠牲の上であり、再び悲劇を繰り返してはいけません。平和を守っていかなくてはならないということは、誰しもが思い願っていることです。8月は先人を偲び、家族が集いお墓参りをする機会も多くあります。今を生きる子どもたちのためにも、平和の大切さや有り難さについて、先人への感謝の気持ちを持ち、機会あるごとに家族や身近な方々と話しをすることが大切だと思っています。



7月から、児童会計画委員の子ども達を中心となり、ニシモリくんプロジェクト「エコキャップ（ペットボトルのキャップ）回収運動」が始まります。開発途上国に生まれた子どもの命を救うための活動です。エコキャップを集めると、世界の子どもの命を救うワクチン代になります。私たち西深井小で、世界で困っている子ども達に何かできないかと児童会計画委員を中心に自ら考えて動き出しました。ご家庭でも、ぜひご協力をお願いいたします。

戦争だけでなく、日本でも大きな震災があると子供たちは学校に通えなくなりますが、復興において学校教育の再開が最優先されるのは「学べるのが幸せだ」ということを知っている国民だからです。

これからも、平和に学べる幸せを感じることができると子供たちを育てていきたいと思えます。

最後になりましたが、この1学期間、学校教育へのご理解とご協力ありがとうございました。7月、そして夏休みも地域の皆様、保護者の方々のお力添えをいただきながら、子ども達が思い出に残る体験を積み重ねられることを願っています。

校長 永山 俊介



7月 行事予定

日	月	火	水	木	金	土
30	1 全校朝会 委員会活動	2 進度調整日	3 進度調整日 5,6年集金日	4 進度調整日	5	6
7	8 6年生プール クラブ活動	9 教育相談日	10	11 スクールカウ ンセラー森先生	12 市教委訪問 短縮日課	13
14	15 海の日	16 PTA 運営委員会	17 給食終了	18 短縮日課 大掃除	19 1学期終業式	20 夏季休業
21	22 個人面談①	23 個人面談②	24 個人面談③	25 個人面談④	26 個人面談⑤	27
28	29	30	31			

お知らせ

<土曜参観・引き渡し訓練について>

6月22日(土)に授業参観・引渡し訓練が行われました。多くの家庭のご参加有難うございました。日頃の子どもの学習の様子の一端が伺えたのではないのでしょうか。次回の土曜参観は、11月に予定しております。是非ともお越しください。(ホームページにも写真を掲載しております)



2年生



1年生



4年生



6年生